



REINE MARGOT (Marguerite de France ou Marguerite de Valois, dite la)

Née le 14 mai 1553, décédée le 27 mars 1615.

Fille d'Henri II et Catherine de Médicis, soeur des rois François II, Charles IX et Henri III, Marguerite, catholique, est mariée le 18 août 1572 à Henri de Navarre, futur Henri IV, alors protestant. Ce mariage, conclu dans l'espoir de mettre un terme aux querelles religieuses qui déchirent alors le royaume de France, sera pourtant suivi, moins d'une semaine plus tard, du massacre de la Saint-Barthélémy (24 août 1572), de nombreux protestants étant venus à Paris pour la célébration.

En 1584, délaissée par son mari et disgraciée par le roi, Marguerite rejoint la Ligue. Contrainte à l'exil dans ses terres auvergnates, elle s'installe pour une vingtaine d'années à la forteresse d'Usson - elle y est dans un premier temps assignée à résidence - où elle réussit à reconstituer une vie de cour assez brillante, s'entourant d'artistes et d'intellectuels. C'est là qu'elle entreprend d'écrire ses Mémoires\*.

Henri de Navarre, devenu roi de France sous le nom d'Henri IV en 1589, obtient en 1599 l'annulation de leur mariage, resté stérile. Marguerite sera alors autorisée à paraître à nouveau à la cour de France. En 1605, elle revient à Paris, où elle résidera jusqu'à son décès, dix ans plus tard.

Le surnom de «Reine Margot» sera popularisé par le roman éponyme d'Alexandre Dumas, publié en 1845. Ce roman contribuera à donner de Marguerite de Valois l'image erronée d'une femme frivole et perverse. Or, si elle fit preuve d'une certaine liberté de moeurs, la «Reine Margot» fut avant tout une personnalité politique importante et une femme remarquablement érudite et cultivée.

\* Les Mémoires de la reine Marguerite.- Paris : C. Chappellain, 1628

## Dénomination de voies et d'équipements publics

M. RIMBERT, Adjoint, donne lecture de l'exposé suivant :

Mesdames, Messieurs, nous soumettons à votre approbation les propositions de la Commission de Dénomination de Voies et d'Equipements Publics.

### Dénomination de voies

Le nouveau pont sur la Loire reliant l'île Sainte-Anne à la commune de Rezé doit être dénommé. Nous vous proposons de dénommer le pont reliant le quai Président Wilson à Rezé.

La Ville de Rezé a donné son accord sur cette dénomination et son Conseil Municipal a délibéré en ce sens le 12 décembre dernier.  
(plan n° 1)

#### \* Pont des Trois Continents

De plus, la voie débutant boulevard Gustave Roch et se terminant à ce nouveau pont doit aussi être dénommée.

La Commission propose de prolonger le boulevard Gustave Roch. C'est pourquoi, la voie commençant boulevard des Martyrs Nantais de la Résistance et se terminant au Pont des Trois Continents sera dénommée :

(plan n° 2)

#### \* Boulevard Gustave Roch

Une nouvelle voie est actuellement en construction au sein de la ZAC Sully. Un premier tronçon débutant rue Préfet Bonnefoy et se terminant en impasse doit être dénommé.

Nous vous proposons de baptiser cette voie : (plan n° 3)

#### \* Allée de la Reine Margot (1553 - 1615)

Deux nouvelles voies ont été créées au sein de la ZAC Madeleine - Champ de Mars, et il convient de procéder à leur dénomination.

En conséquence, nous vous demandons de bien vouloir donner votre assentiment aux propositions suivantes :

- voie reliant l'avenue Carnot au quai Ferdinand Favre :  
(plan n° 4)

#### \* rue de la Biscuiterie